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县市区频道

近日，走进武汉市东西湖区金银潭现代企
业城的湖北金港彩印有限公司（下称金港彩印）
车间，映入眼帘的是清一色的全自动化生产线，
高速印刷机、精装机、糊壳机等印刷设备有序运
转，整合印刷、装帧等工序，一件件高质量成品
在流水线上快速成型。

“一次走纸，可以同时完成两面全彩印刷，
无需中途换版，清洗橡皮布等工作全部自动完
成。”金港彩印研发中心总监陈新忠介绍，2021
年，该公司采购了世界顶尖的双面八色高智能
化印刷设备，它相当于三台对开四色印刷机的
产能，既节省了人工成本，又保证了产品质量的
稳定性。作为制造业，引进先进生产设备远远
不够。陈新忠说，公司专门成立了研发中心，开

展自主研发。只要工艺所到之处均为研发中心
的主战场，从硬件到软件，包括印前的数码设
备，印刷设备及印后设备，还要不断更新一些数
据化软件作为支持。

2021年8月，金港彩印综合管理系统正式
上线。至此，印刷从问需、定版到下单，整个过
程人工含量不足10%。

2021年9月，公司自行投资转化印刷车间
湿度控制装置，实时自动调整印刷车间内的湿
度，保证湿度控制在50%—60%，确保纸张含
水量保持在合适范围内，综合提升印刷的品质，
使产品在同类中脱颖而出。

“我们为某知名图书出版公司印刷的儿童
绘本最为畅销，双方合作长达十年。”陈新忠介

绍，金港彩印原材料均为环保材料，例如，油墨
是大豆油墨，印刷喷粉采用淀粉，所有幼儿绘本
均适合低龄孩子翻阅。今年，公司提高了材料
成本，将印刷版材换成免冲洗的版材，淘汰有污
染的显影液，减少了90%的危废排放。

目前，金港彩印已取得十六项实用新型、发
明专利，36项印刷产品被评为湖北省出版物印
刷优质产品，并获得国家环境管理体系证书、中
国环境标志产品认证证书（三项工艺绿印证书）
及高新企业认证、两化（信息化、智能化）融合认
证。2023年8月，该公司正式入选湖北省科创

“新物种”企业培训计划。
（选自 湖北日报客户端东西湖频道 作者

周玉微 徐一帆 熊绍洋 殷家欣）

位于东西湖的金港彩印

16项专利助力智能化发展

随着一车车混凝土被运送至建设工地，数
十辆挖机挥舞着机臂进行场平，施工人员挥汗
奋战，现场一派繁忙景象。8月22日，总投资
30亿元的谦信（荆门）新材料有限公司年产60
万吨乙酸项目在荆门高新区·掇刀区化工循环
产业园正式开工建设。

1月至7月，荆门高新区·掇刀区实现固定
资产投资同比增长10.9%，分别高于湖北省、荆
门市平均增速5、2.4个百分点，连续7个月领跑
全市投资增长赛道。其中，以循环为特色的绿
色化工产业固定资产投资同比增长149.6%。

在新能源新材料产业园，国内锂电行业头
部企业亿纬锂能“60GWh超级工厂”项目（总
投资 108 亿元）正如火如荼施工建设，预计
2024年建成投产，届时亿纬公司产能将达到
212GWh，年产值有望达1000亿元。在汽车
产业园，长城汽车、精诚工科、诺博汽车、曼德
电子等30家企业和18个在建项目相继落户，
一幢幢现代化的工厂拔地而起，汽车产业园从
一区扩至五区，预计2025年汽车产业产值将
突破600亿元，成为湖北沿江汽车产业走廊的
重要支撑。

与之配套的产城融合项目加速推进，投资
100亿元的国际能谷·锂电小镇一期项目在今
年5月开工建设，锐择光电、福登地毯等6个停
车场已建成投入使用，汽车小镇、百盟生活家、
兴隆岗人才公寓等项目已签约引进，为高新区
长久发展注入强大动能。

从“化工独大”到汽车、锂电、化工“三业”鼎
立，荆门高新区·掇刀区从“新”出发，“高”标准
谋划产业发展，创新赋能追“高”攀“新”，一座宜
居宜业宜创的国家级高新区未来可期。
（选自 湖北日报客户端掇刀频道 作者 宋睿）

产业集群引领投资热潮

掇刀不断登“高”攀“新”

9月11日，孝昌县澴西学校，一堂道德
与法治课正在进行着。老师生动地讲解，
学生们踊跃地发言，课堂气氛非常融洽。

“她对历史的了解非常多，我很崇拜
她，希望向她学习历史的一切。”澴西学校
学生说。

孩子们口中的她，是张葆珺老师。她
的身份很特殊，是一位 68岁的银龄教
师。2015年，她从武汉市委党校退休，退
休前她是一名党校的教授。那么，她为什
么又成为一名小学的教师呢？这还要从
澴西学校遇到的难题说起。

“我们澴西学校是一个城区边缘的学
校，现在教师有70多人，相对来说有一点
缺老师。”澴西学校副校长陈宗强说。

2018年起，教育部相继启动实施中小
学银龄讲学计划、高校银龄教师支援西部
计划。2019年，刚退休没几年的张葆珺和
她的爱人——省直工委党校退休教授于
晓晨都报了名，经过考核后，分赴孝昌县

澴西学校、孝昌县实验中学任银龄教师。
曾经做哲学、心理学研究的张葆珺一

到学校就开始了调研。“刚刚来的时候，我
所了解到的是学校里面留守儿童将近
75%，带来的问题第一个是厌学，第二个是
学不学无所谓，自卑的心理。”张葆珺说。

于是，张葆珺在学校建立起心理咨询
室，50平方米的教室里添置了沙盘、放松
椅、宣泄沙包、团体辅导工具，窗台上还摆
放上几盆鲜花。这里成了学生们的放松
小屋、老师们的工作减压心理驿站。

不仅做心理辅导，张葆珺还承担起了
道德与法治、硬笔书法等课程的教学工
作。慢慢地，张葆珺对待工作和学生的态
度，也感染和带动了很多教师。“她让我们
感受到原来一个人、一个老师，即使退休
了也能够发光和发热。”澴西学校教师胡
虹说。

（选自 湖北日报客户端孝昌频道 作
者 王虹 李健初）

三尺讲台 银龄生辉

“我家里被偷了？我在外地，你肯定
是冒充警察，我才不会上当……”近日，黄
冈市黄州区南湖派出所火速破获一起入
室盗窃案，从案发到警方抓获嫌疑人仅用
一小时。

“110吗？我刚刚看到有人从我家隔
壁翻窗出来了！”8月23日早7时许，南湖
水陆派出所接到南湖桃园街南湖书院居
民郭先生报警，称有人从隔壁住户家出
来，怀疑其家里被盗。

接到报警后，民警江衎和王铮火速赶
往现场。经多方寻找，两人发现一名头戴
鸭舌帽的可疑男子有重大作案嫌疑，立即
将其传唤到派出所进行询问。

“你们谁看见我偷东西了？在路上散
步就是偷东西吗？”审讯室内，面对民警的
讯问，舒某某出奇镇定。舒某某有过多次
盗窃前科，早已成了与公安打交道的“老
油条”。

江衎见状，改变“战术”，与舒某某聊
起家庭情况和个人经历。原来，今年23
岁的舒某某从小家庭离异，生母在他幼年
时便离开。生父又另娶妻生子，重新组建
家庭，无暇顾及他。舒某某自幼无人教
导、缺少关爱，高中后便辍学，此前一直靠
盗窃和辗转各个城市打零工为生。

“我已经很久没有好好吃过一顿饭
了。”舒某某说。两位民警不由得动了恻
隐之心，特地让派出所食堂师傅做了一碗
热气腾腾的鸡蛋羹，加了不少肉沫在里
面，拌上米饭。舒某某狼吞虎咽，双眼噙
着泪水。“我其实早就不想活了，也曾轻生
过。”舒某某将自己腿上的伤疤给民警看，

“我没钱，也没学历，我爸早就不要我了，
女朋友也离开了我……”舒某某不停擦拭
失控的眼泪，诉说多年来心中的委屈。

江衎递上纸巾，对舒某某说：“连死的
勇气你都有，为什么没有活下去的勇气
呢？如果你真的想改变，首先要直面自己
的错误，而不是逃避。做人问心无愧，才
能得到别人的认可和尊重。”民警的一番
话，让舒某某心理防线瞬间崩塌，主动交
代了非法闯入他人私宅、盗窃物品的违法
犯罪事实。

“从报警到抓获，仅仅用了一个小时！”
郭先生感慨。“接到民警电话，我第一反应
是诈骗，没想到家里真被偷了！”家里被盗
的李先生远在外地，甚至都没发现自己的
房屋被盗。目前，舒某某已被公安机关依
法刑事拘留，案件正在进一步办理中。

（选自 湖北日报客户端黄州频道 作
者 程思远）

民警用一碗暖心蛋羹
让他开口

“工作人员态度热情，为他们高效率
的服务点赞。”9月7日，襄阳市襄州区市
民高女士在区政务服务中心人社综合窗
口办理完企业社保开户业务后开心地
说。

之前企业社保开户，需要企业提供营
业执照复印件、法人身份证复印件、经办
人身份证复印件等，流程繁琐。而现在，
区人社局不断优化经办服务，企业只需提
供营业执照复印件就可以完成社保开
户。“开户完成后，由网办引导员到人社电
脑自助区，对企业人员进行社保业务培
训，里面包含企业办理的高频社保业务，

这样方便了企业，让企业少跑路，不跑
路。”区政务服务中心人社综合窗口首席
代表王磊说。

区人社局先后推出首问负责制、容缺
受理制、一次性告知、限时办结、5G帮办
等管理服务工作制度。

目前，区政务服务中心人社综合窗口
实现了258项政务服务事项、跨省通办事
项、人社业务零拒绝等人社事项的全部受
理，企业社保业务网办率已达到100%，
11个联办事项网办率居全市前列。

（选自 湖北日报客户端襄州频道 作
者 徐登峰 王磊）

258项人社政务服务
实现窗口办理

孝昌

黄州

襄州

实干绘就“荆”彩答卷

枝江“小巨人”
订单旺 9月11日，位于枝江市的宜昌稳健纺织品织造有限公司，员工正在加班生产赶订

单。该市培育打造了一批“专精特新”中小企业，在市场竞争中赢得了效益。
（选自 湖北日报客户端枝江频道 作者 刘卫东）

在武汉二手房市场，交易中介费率一般为2%至2.5%，以前基本都
是买家支付。而随着房地产市场供需变化，已经开始有部分业主愿意
分担中介费，以促成交易。

“从卖方市场买家独担，到买方市场双方共担，正是房地产市场供
需关系发挥市场调节功能的一种体现，预计将来会更普遍！”武汉市一
位资深房地产研究人士评价。

武汉二手房市场新变化：卖家主动分担中介佣金

个案：2.5%的中介费 卖家承担了1%

“2.5%的中介费，卖家承担了1%，我直接
省了2万多元，这放在以前真是不敢想！”

日前，武汉市民李洋（化名）以224万元的
价格买下了江汉区新世界常青南园的一套住
房。在谈定房屋总价后，他又与房东“拉锯”了
一个多星期，对方才终于松口，承担了部分中
介佣金，“相当于变相降了价。”

十年前，李洋在武昌区岳家嘴附近买下人
生第一套房时，房东的“硬气”让他至今难忘：

“近百万的房价一分不少，税费、中介费都要我
来掏，一块钱都不让！”

李洋很清楚，这与市场供求关系有关：过去武
汉房地产处于卖方市场，好房子根本就不愁卖，买
方独自承担中介费甚至税费成了“常识”，“卖方觉
得你买到就是赚到，自然一分钱都不肯让。”

近年来，随着房地产市场供求关系发生了
变化，由卖方市场转向买方市场，这样的模式
也必然会改变。本次购房前，李洋就打听到，
厦门、成都、重庆等国内部分城市的房地产经
纪机构已开始推行“双边收佣”，即引导买卖双
方共同承担中介费，“相信武汉迟早会跟进，这

就是我敢跟房东拉锯的‘底气’所在。”
与李洋交易的业主王先生介绍，他名下的

这套房子在中介机构挂牌已有两年多时间，一
直没有卖出去。今年市场环境发生了大变化，
他又急于出手，所以同意承担中介费。“房屋交
易不是一方的事情，房产经纪人也是服务买卖
双方，能快速地卖出房子，卖家出中介费也是
比较合理和公平的。”他表示，手上还有几套房
屋正在出售，也希望通过承担部分中介费的方
式，尽快回笼资金。

趋势：个别片区业主倾向承担中介费

在武汉，李洋这样的经历并非个案。
江夏区藏龙岛片区二手房库存量较大，不

少购买者都是2017年购入的外来人口，购房
成本较高，现阶段置换改善的需求较强。

该片区多家房产经纪人介绍，早在2019
年，这一片区就出现过买卖双方共担中介费的
现象，不过当时大多数业主对市场仍持观望态
度，所以只有少数急于出手的房东才会共担，
占比不足总成交量的十分之一。而今年以来，
很多卖家开始主动提出分担中介费，通过变相
降价的方式尽快将房子卖出去。

藏龙岛片区一家中介门店负责人介绍，9
月第一周，该门店就完成了4单“双边收佣”的
二手房交易，中介费分担比例一般是卖家
0.5%—1%，买家 1.5%—2.0%。具体比例多
少，往往与房源的自身情况和出让的急迫度挂
钩。“地段好、房龄新、养护好的房子，业主会少
出甚至不出中介费。如果房子条件一般，业主
又着急出手，就愿意承担一定比例的中介费。”

依据：中介费理应由交易双方共担

二手房交易中介费，准确称谓应该是房地
产经纪机构经纪服务费。

根据2023年4月住房和城乡建设部、市场
监管总局联合印发的《关于规范房地产经纪服
务的意见》（下称《意见》）规定，“房地产经纪机
构提供的经纪服务由基本服务和延伸服务组
成。基本服务是房地产经纪机构为促成房屋
交易提供的一揽子必要服务，包括提供房源客
源信息、带客户看房、签订房屋交易合同、协助
办理不动产登记等。延伸服务是房地产经纪
机构接受交易当事人委托提供的代办贷款等
额外服务，每项服务可以单独提供。”

在此基础上，《意见》明确，“房地产经纪服

务收费由交易各方根据服务内容、服务质量，
结合市场供求关系等因素协商确定。”同时，
《意见》鼓励“引导由交易双方共同承担经纪服
务费用”。

在实务操作过程中，房地产经纪机构既向
买方提供带看、促谈、签约、过户等服务，也向
卖方提供全渠道推广、限时收取尾款保障、专
业摄影、助缴税费等服务。因此，在供需关系
平衡的市场环境中，交易双方理应共同承担经
纪服务费用——这体现了房地产经纪人提供
双边服务的理念，在一定程度上能够促进透明
收佣、明码标价，减少偏袒一方、跳单飞单等情
况，可以促进行业规范和服务质量提升。当
然，在绝大多数情况下，中介费的分担比例，会
随市场供求关系变化而调整。

影响：保护购房者权益 促进市场升温

如果卖方承担了部分中介费，会不会转嫁
到房屋总价上，引发房价上涨？

武汉一名资深房地产经纪人表示：在“房
多客少”的买方市场，购房主动权主要在买方，
如果卖家转嫁成交费用，很有可能导致房屋无
法售出，因此导致房价上涨的可能性不大。

据某研究机构提供的统计数据显示，成
都、大连、上海、重庆等城市的部分区域实行

“双边收佣”前后6个月的二手住宅销售价格，
有的上升、有的下降、有的持平，未出现佣金转
嫁导致房价明显上涨的情况。

中指研究院华中市场研究中心主任李国
政认为，我国二手房交易已逐渐进入买方市
场，从全国范围看，“房多客少”是总体趋势，一
套二手房从挂牌到出售的周期、成交价格谈判
空间越来越大。在这种情况下，由卖方同时承
担部分交易成本符合市场供需关系的一般规
律，也有利于降低购房成本，体现了对购房者
权益的保护。

合硕机构首席分析师郭毅表示，当居民对
房价预期不再那么乐观，对交易成本比较敏感
时，交易周期、交易成本就成为阻碍市场良性
循环的最大障碍。从未来发展趋势来看，双边
收费或许会成为未来行业保障服务质量和从
业者服务收入平衡的解法。站在更加宏观的
角度看，当二手房交易活跃程度提高，需求集
中释放，也将促进整个房地产市场的升温，从
而带动经济增长。

（胡广新 刘逸鹏）


